



加美町立賀美石小学校だより

さくら

目指す子供の姿

「やさしく・かしこく・たくましく」



令和8年1月28日発行



本校HPは  
こちらから

いじめ認知件数：1月は、調査中です。

## それぞれの「卒業」

校長 遠藤 善敬

20年以上も昔、5年担任をしている時のことです。ちょうど今ごろ、隣の教室から6年生が飛び出してきて、そのまま廊下を走っていました。思わず「もう卒業に向けたまとめの時期なのに、『卒業』の意味を担任の先生に聞いて来い。」と強い口調で言ってしまいました。素直なその子は、まじめに6年担任に聞いて来たのでしょう、「小学校の勉強が終わって中学校へ行くこと」のような答えを返してくれました。その答えを聞いて、とても残念に感じたことは今でも確かに覚えています。

なぜなら、そのころの私は教職の半分ぐらいは6年担任でした。ですから卒業していく子供たちには、すべての学習内容を身に付けさせることはもちろん、生活面でも下級生の手本となる最上級生らしい態度を求めていました。きっと子供たちには迷惑だったと思いますが、何度も何度も繰り返しながら暑苦しいぐらいに語っていたに違いありません。そんな経験からの思いが暴走して、隣の学年の子供にまで注意をしてしまった拳銃、同僚との思いの違いを感じて、独りで勝手にがっかりしてしまったのです。



立場が変わった今、「全校の子供たちを全職員で育てる。保護者や地域の方々の思いも受けて、みんなで同じ方向を見据えて教育活動を行う。そんな学校を創りたい。」と、本気で思っています。せめて保護者の思いだけでもと考え、学校評価アンケートにご協力をいただいておりますが、直近の12月の回答率は約37%（R5年7月は約72%）でした。調査方法は見直したいと考えますが、電話で・連絡帳で・懇談会で…、担任へ・対応した職員へ・管理職へ…、どのような方法でも構いませんので、保護者や地域の方々の思いを寄せていただき、みんなで「賀美石小学校の卒業生」像を作り上げていきたいです。

そして、来る3月18日（水）の卒業式には、みんなでそれを確かめ合い、喜び合いましょう。

## ～ 全国学校給食週間になり、本校でも 給食まつり週間を行いました～

今月21日（水）～27日（火）まで、給食委員会主導による給食まつり週間でした。初日、多目的室で給食集会が行われ、給食クイズや劇「食事のマナーをしっかり守ろう」が披露されました。「（給食）マナーマン」も登場し、食事の正しいマナーについて全校児童に教えていました。



また、給食まつりならではのイベントで、給食スタンプラリーも開催しました。給食を完食した人には、昼休みに給食委員からスタンプをもらいました。

※野菜のヒーローマンは、給食委員会オリジナルキャラクターで以前は6年啓太さんが演じていました。

野菜のヒーローマンから  
(給食) マナーマンへと、  
世代交代です。

我が国の学校給食は明治22年に始まって以来、各地に広がってきました。

子供たちの食生活を取り巻く環境が大きく変化し、偏った栄養摂取、肥満傾向など、健康状態について懸念される点が多く見られる今日、学校給食は子供たちが食に関する正しい知識と望ましい食習慣を身に付けるために重要な役割を果たしています。「食」とは、文字どおり「人を良くする」と書きます。ご家庭でも、食の大切さについて、是非話題にしてほしいと思います。



## 良き伝統の引継ぎ～鳥屋ヶ崎獅子舞練習開始～

13日(火)、6年生が抜け、4年生が加わる形で獅子舞引継ぎ式が行われました。

その後、15日(木)には、鳥屋ヶ崎獅子舞保存会の方々の指導助言のもと、4・5年生の練習が始まりました。

6年生が安心して卒業できるよう、そして、良き伝統をしっかりと受け継ぐようにと一段と練習に力が入っています。今後とも保存会の皆様、どうぞよろしくお願ひいたします。



## 2月の行事予定

1	日	※諸事情により、変更になる場合があります。
2	月	校内書きぞめ展(～2/14)
3	火	学校評議員会
4	水	あけぼの集会 代表委員会
5	木	一日入学 PTA本部役員会 低学年は、午前授業(給食あり)です。その後、下校は13:00になります。
6	金	※鳴峰中新入生保護者説明会
7	土	
8	日	
9	月	
10	火	ことばの教室
11	水	建国記念の日
12	木	ことばの教室
13	金	
14	土	学習参観日 PTA総会 学級懇談会(午前授業)
15	日	
16	月	振替休業日
17	火	ことばの教室
18	水	音楽朝会 委員会活動
19	木	ことばの教室
20	金	
21	土	
22	日	飲酒運転根絶運動の日
23	月	天皇誕生日
24	火	ことばの教室
25	水	お話朝会
26	木	ことばの教室
27	金	
28	土	

6～8日まで加美町内小中学校一斉で、第5回メディアコントロールチャレンジになります。

特…特選  
入…入選

## 書きぞめ展 地区審査結果 ～みんな頑張りました～

### 【硬筆の部】

1年 成澤	瑞葉(入)
2年 長田	颯真(入)
3年 千葉	陽木(入)
4年 児玉	悠介(特)
5年 井上	詩菜(特) 県へ
6年 今野	汐莉(特) 県へ

伊藤 梨世(特)  
千葉 灯(入)



### 【毛筆の部】

3年 尾形	こころ(入)
4年 児玉	悠介(特)
5年 堀越	百花(特) 県へ
6年 千葉	凪紗(特) 県へ

井上 詩菜(特) 県へ  
板垣 芽生(特)

## 賀美石小 1月のトピックス 学習の様子から



【21日(水) 全校 ツキノワグマ特別授業】



【25日(日) 4～6年有志参加 宮崎地区綱引大会】



【26日(月) 3年 古川消防署見学】

## お願ひ 十分な健康観察 & 準備を！

冬休み明けには多く見られた、登校後すぐの保健室来室児童は少なくなりました。ご家庭での健康管理・観察に感謝申し上げます。

しかし現在、町内の小中学校では、インフルエンザB型、新型コロナウイルス、水ぼうそうなどが流行しています。更なる流行が心配されることから、今後も発熱などのかぜ症状が見られる場合には、決して無理をさせず、早めの病院受診、自分で調節ができる季節に応じた服装の着用をお願いします。また、校庭での雪遊びに伴い、帽子や手袋の着用、靴下の替えの準備など、各学年の実態に応じて対応をよろしくお願いします。